

Annotating linguistic features of extreme narratives: a literature review and a proposal

Fabienne Baider and Alexandros Gregoriou

Résumé: Cet article fait partie du projet ARENAS centré sur les récits extrêmes. Les questions de recherche abordées dans cet article sont doubles : 1. Comment peut-on définir un récit extrémiste ? 2. La toxicité d'un récit peut-elle être déterminée en fonction de certaines caractéristiques linguistiques ? À cette fin, nous définissons d'abord ce qui est actuellement considéré comme un récit extrême, en mettant l'accent sur l'identification des différences entre discours de haine et discours extrême. Nous passons ensuite en revue les annotations de discours de haine et de discours extrême, avec un accent particulier sur les caractéristiques linguistiques. À partir des résultats de cette revue, nous proposons un schéma d'annotation pour étiqueter les discours extrêmes. Enfin, nous partageons les résultats d'un petit échantillon que nous avons annoté et révélons les caractéristiques les plus fréquemment et les plus systématiquement annotées, qui pourraient être des marqueurs représentatifs des discours extrêmes.

Mots-clés: récits extrémistes ; discours de haine ; schéma d'annotation ; toxicité ; caractéristiques linguistiques.